



# Prevén reforzar la fiscalización

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Como parte de la reforma electoral habrá cambios para frenar que el dinero ilícito llegue a partidos y candidatos, anunció ayer el titular de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, Pablo Gómez.

Sin embargo, recordó a los consejeros que con las herramientas que tienen pueden hacerlo.

“Algo que nos preocupa mucho, como a ustedes, es la cuestión de la fiscalización. Va a haber cambios necesarios”, informó a los consejeros.

Reconoció que lo más difícil será detectar el ingreso ilícito a partidos y candidatos, aunque, asumió, no tienen pruebas de que el dinero irregular sea en “cuantías mayores”.

“Yo no recuerdo que a partir del inicio de los esfuerzos por la fiscalización de partidos y candidatos,

nunca dejamos de tener escándalos, y nunca ninguno de ellos se resolvió plena y totalmente, nunca. Siempre quedó ahí algo pendiente.

“Las cosas más fuertes, Pemex Gate, Amigos de Fox, fueron después de muchas vueltas. El IFE declaró en el caso de Pemex-Gate que no se podía, y después el Tribunal se tardó más de un año en regresar el asunto. Y, finalmente, el Presidente de la República retiró los cargos penales. Yo me he preguntado: ¿qué duro es este país, no? Qué duro es”, indicó.

Sin mencionar nombres de ex presidentes del instituto, acusó que hubo quien no quiso asumir su responsabilidad.

“A ustedes les toca ahora, ustedes tienen la estafeta, hacer lo que otros no hicieron, porque de que se puede, se puede. ¿Es arriesgado? Sí”, añadió.

Otro de los puntos cen-

trales de la propuesta de reforma del INE es endurecer los mecanismos de fiscalización a partidos y candidatos, con el fin de detectar el dinero en efectivo que entra a las campañas.

En el encuentro, la consejera Carla Humphrey recordó a Gómez que muchas de las investigaciones emprendidas por el INE por dinero ilegal no se han resuelto por la falta de cooperación de las autoridades gubernamentales.

“Tenemos plazos muy cortos y la información es muy importante que fluya, y fluya completa. Un tema para nosotros muy relevante, por ejemplo, el secreto ministerial, que se nos sigue oponiendo a todas las investigaciones en materia de fiscalización, como si fuéramos un particular y no como la autoridad del Estado mexicano que puede fiscalizar partidos políticos”, lamentó Humphrey.